
平成 22 年（2010 年）２月那覇市議会定例会

個人質問発言通告書（３日目）

平成 22 年２月 26 日（金）

※１人当たり 15 分間（答弁を除く）

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

１ 宮 里 光 雄

(改革クラブ)

１ 保育行政に

ついて

２ 那覇市交通

基本計画につ

いて

３ 奥武山野球

場について

沖縄県学童保育支援センターが開設されたが、

本市の関わりについて説明を求める

「交通の基本的なあり方」や「過度に自家用車

に頼らずに、公共交通機関や自転車・徒歩などで

まちのどこへも快適に移動できるまち」の実現

等々を目的とするとあるが、「自家用車の制限」

または「自動車販売・整備業従事者への影響」等々

の誤解の生じることのないよう、計画策定に当た

っては説明責任と意見の集約・反映が求められる

と考えるが、当局の見解を伺う

(１) ネーミングライツ導入の意義と過去の県

内実績について

(２) 「那覇市営奥武山体育施設ネーミングライ

ツスポンサー募集要項」について

① ネーミングライツ料希望額を年額１千

万円以上とした根拠及び契約期間を３年

程度と表記した理由と、その他ネーミン

グライツを取得することが適当でないと

市の認めるものについての説明を求める

② 中途解約に関する記述がないのはなぜ

か

③ 公募期間を平成 22 年２月 10 日（水）か

ら同年２月 26 日（金）までとしたこと並

びに施設見学会日時を同年２月 19 日（金）

午後２時から３時とした理由について

また、２月 25 日時点で何社の応募があ

るか



順

位

氏 名

(会派名)
発 言 事 項 発 言 要 旨

(３) 読売巨人軍那覇協力会の目的、組織体制、

主な活動、協賛の申込方法、協賛団体・企業

の現状について説明を求める

環境税導入について当局の見解を伺う４ 観光行政に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 22 年２月 26 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

沖縄県人ハワイ移民110周年記念及びホノルル

市との姉妹都市提携50周年記念事業について

(１) ハワイ・ホノルル市の記念事業のこれまで

の経緯について伺う

(２) 平成22年度のハワイ・ホノルル市の記念事

業に向けての企画を伺う

ユニバーサルデザインのまちづくり事業につ

いて

(１) 福祉のまちづくり条例の目的及び内容に

ついて伺う

(２) 那覇市福祉のまちづくり推進員について

伺う

(３) サービス介助セミナーについて伺う

(４) 障害者のための点字ブロック及び音の出

る信号機等の整備状況について伺う

小中学校の校歌着うた配信事業について

(１) 事業目的について伺う

(２) 事業内容とこれまでの経緯について伺う

(３) 今後の取り組み、または課題について伺う

２ 高 良 正 幸

(自民・無所属

連合)

１ 国際交流に

ついて

２ 福祉行政に

ついて

３ 文化行政に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 22 年２月 26 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

３ 大 浜 安 史

(公 明 党)

１ スクール・

ニューディー

ル構想につい

て

２ 施政方針に

ついて

(１) 公立小中学校耐震化の現状調査と今後の

取り組みについて

(２) 公立小中学校への太陽光発電導入等エコ

改修について

(３) 公立小中学校のＩＣＴ環境整備事業（デ

ジタルテレビ電子黒板及びコンピュータ等

の整備）について

(１) 新都心地区に銘苅小学校に次いで、平成

22 年度に新設校（仮称）天久小学校の建設

に着手する。環境にやさしいエコ・スクール

学校として取り組み、ＩＣＴ環境整備されて

いるのか伺う 

(２) 「特別救助隊に地震警報機を整備し高度救

助隊への移行を図るとともに消防緊急通信

指令システムを更新し、市民の安心・安全の

向上に取り組みます。」とあるが、特別救助

隊と高度救助隊の内容について

(３) 地震・火災・災害での早急に現場を確認す

る緊急システムは重要である。今回消防緊急

通信指令システムの更新について伺う 

(４) 「市営住宅建替事業では、久場川、石嶺、

宇栄原の各市営住宅で、合計516戸を完成さ

せるとともに、引き続き、それぞれの計画に

沿って、建設を推進します。大名市営住宅で

は建て替えに向けた基本設計に着手し」とあ

るが、大名市営住宅の建て替えについて伺う



個人質問（３日目） 平成 22 年２月 26 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

公営の車両台数は全体で何台有り、低炭素社会

にやさしい次世代自動車（ハイブリット車及び電

気自動車）は何台あるのか

今後の取り組みについて

首里支所移転後の跡地に首里交番の設置につ

いて

３ 環境行政に

ついて

4. 首里支所移

転跡地につい

て

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 22 年２月 26 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 市立公民館の整備や運営に関する長期的

なビジョンについて伺う

① 総合的な基本計画は策定されているか

② 公民館の業務委託について、目的とこれ

までの評価、今後の導入予定について

(２) 久茂地公民館施設の存廃について、検討の

進捗を伺う

(１) 本市におけるひとり親世帯数の推移と総

世帯に占める割合、経済状況などについて、

実態をどう把握しているか。母子、父子、寡

婦それぞれの世帯と、特に非婚母子世帯の状

況について伺う

(２) 那覇市ひとり親家庭自立促進計画の総括

と今後の課題について

真和志中央線の田崎病院～大道大通り間への

横断歩道及び信号機の設置について、当該現場の

現状認識と進捗を伺う

４ 前 泊 美 紀

(無 所 属)

１ 公民館行政

について

２ ひとり親家

庭への支援に

ついて

３ 交通行政に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 22 年２月 26 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 小禄地域の保育所の拠点が宇栄原保育所

となるため、鏡原保育所は民営化されると聞

いているが、間違いないか伺う

(２) 鏡原保育所が民営化される時期はいつご

ろになるのか伺う

(３) 鏡原保育所の敷地の総面積はどのくらい

か伺う

(４) 鏡原所が民営化される時に、保育所の一部

を鏡原町の集会所用地として無償で提供で

きないか伺う（約 30 坪～40 坪）

(１) （仮称）鏡水コミュニティセンター建設事

業の現在までの進捗状況を伺う

(２) 当初のスケジュールでは今年の10月ごろ

工事開始の予定だが、スケジュールに変更は

ないか伺う

５ 平 良 仁 一

(自民・無所属

連合)

１ 鏡原町集会

所の件につい

て

２ 旧軍飛行場

用地問題につ

いて

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 22 年２月 26 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 天久に新設予定の小学校と幼稚園、保育所

について、給食施設がどうなる予定か伺う

(２) 幼稚園での給食支援の進展状況について

伺う

市民意見提出制度の運用状況について伺う

若者サポートステーションの現状について伺

う

(１) 世界遺産のうち文化遺産について、登録が

取り消された、また危機遺産リストに加えら

れているものは何件あるか伺う

(２) 観光大使に対する検討の進展について伺

う

自治会とも関連して、県外から引越しをしてき

た方々や、新たに家庭を構える若者などに対して

は、どのような方策がとられているのか伺う

６ 清 水 磨 男

(民 主 党)

１ 子育てにつ

いて

２ 市民意見に

ついて

３ 雇用につい

て

４ 観光につい

て

５ 地域につい

て

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 22 年２月 26 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

７ 喜舎場 盛 三

(公 明 党)

１ 救急医療に

ついて

２ 子どもメデ

ィア対策につ

いて

(１) 救急隊が出動して現場に着いた時、患者自

身のかかりつけ医や、持病などの医療情報や

薬剤情報などの提供は救急医療にとって有

益だと思うが、１人住まいの高齢者や障がい

のある方で自分自身の医療情報を説明でき

ない場合、救急隊員はどのように対応してい

るのか伺う 

(２) 万一の緊急事態に備え、高齢者や障がいの

ある方が前もって、本人の医療情報や薬剤情

報、健康保険証の写し、本人の写真、緊急連

絡先等の情報を自宅に保管し、それが救急隊

員に伝わることにより救急隊員のより適切

で迅速な処置が行われると思うが、見解を伺

う

近年、テレビ・ビデオ・携帯電話・インターネ

ット・ゲームなどのメディアの発達が著しく、ま

た多様化している。そのメディアとの長時間に及

ぶ接触が、特に心身の発達過程にある乳幼児期、

学童期における子ども達への心身に与える影響

が懸念されており、日本小児科医会は 2004 年に

「子どもとメディア」の問題に対する提言を行っ

ている

(１) 子どものメディア漬けの弊害について見

解を伺う

(２) メディア漬けになっている子ども達の現

状調査を教育現場で行っているのか伺う

(３) 子ども達がメディア漬けにならないため

に、乳幼児期・学童期それぞれの対策はどの

ようにしていくのか伺う



順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 外国人観光客の数の推移について伺う

(２) 外国人観光客受入サポート事業の「語学学

習」「サポート要員派遣」「おもてなしコール

センター」の各事業の概要と現在の課題を伺

う

(３) 本年の 1 月、2 月ここ沖縄では雨の日が続

いている。観光客は旅先に傘を持参すること

はあまり無いので地元で手軽に傘を借りる

ことができたら大変助かると思う

雨や雪が多い金沢市では観光客への「もて

なしの心」を込めて傘を観光名所に設置し、

突然雨や雪が降ったときに手軽に活用して

もらう「置き傘プロジェクト」を実施してい

る。本市においても検討する価値があると思

うが見解を伺う 

３ 観光行政に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 22 年２月 26 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

ＬＥＤを直訳すると「光を発生する半導体（ダ

イオード）」で電気を流すと発光する半導体の一

種である。電力消費が少ないため、地球温暖化防

止対策としても非常に有効であり、第４世代の照

明として注目を集めている。新庁舎建設の中で導

入すべきと考えるが、本市の見解を伺う

市営住宅建替事業が継続中である久場川・石

嶺・宇栄原の余剰地を活用して、外来客駐車場の

設置を求める声が居宅者の関係者などからある。

当局の見解を伺う

首里龍潭通りの道路拡幅整備計画に伴う、首里

交番の存廃について伺う

首里久場川公園の進捗状況について伺う

８ 玉 城 彰

(民 主 党)

１ 新庁舎への

ＬＥＤ照明の

導入について

２ 市営住宅行

政について

３ 防犯行政に

ついて

４ 公園行政に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



個人質問（３日目） 平成 22 年２月 26 日(金)

順

位

氏 名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

(１) 自治会が管理している保安灯設備につい

て、現在ＬＥＤなどＣＯ2の排出削減として

地球に優しい照明を使用する取り組みがあ

るか伺う

(２) 自治会が管理している保安灯設備を、ＬＥ

Ｄを使用した電球、蛍光灯に替えるとどれだ

けの費用がかかるか

(３) ＬＥＤを使用した電球、蛍光灯を使用した

場合、具体的なメリットは何か伺う

(４) 那覇市交通基本計画策定の中に自転車道

をさらに広げていく計画があるか伺う

(１) 松山公園の完成に向けて事業が進んでい

る。そこで、松山公園におけるホームレスの

対策を伺う

(２) 松山公園における駐輪場の設置計画はさ

れているか

(１) 市内におけるむし歯をもつ乳幼児、児童生

徒の現状を伺う（全国との比較）

(２) 那覇市が乳幼児、児童生徒のむし歯予防に

どのような取り組みをしているか伺う

(３) フッ化物洗口というむし歯予防策がある

が、那覇市も取り組んでいく予定があるか伺

う

(４) 現在、沖縄県内においてフッ化物洗口に取

り組んでいる市町村があるか伺う

あるとしたら、どのような結果が出ている

か伺う

９ 亀 島 賢二郎

(自民・無所属

連合)

１ 環境行政に

ついて

２ 公園整備事

業について

３ 歯の健康に

ついて

【答弁を求める者】

市長、副市長、教育長、関係部長


